
   

Umweltausschuss 
Protokoll  Nr. UA/09/2006 

 
über die öffentliche Sitzung am 13.12.2006, 

Rathaus, Sitzungszimmer 601 
 
 
 
Beginn : 19:02 Uhr 
Ende : 19:34 Uhr 
 
Anwesend 
 
Vorsitz  
 
Herr Walter Schneider  
 
Stadtverordnete  
 
Herr Werner Bandick  
Herr Rafael Haase ab 19:10 Uhr 
Herr Hartmut Möller bis 19:10 Uhr i.V.f. StV Haase 
Herr Ragnar Rohweder  
Herr Wolfgang Sinning  
Frau Doris Unger  
Herr Gerald Wittkamp i.V.f. StV Rothermundt 
 
weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder  
 
Frau Margot Sinning Seniorenbeirat 
Frau Dorothee Wahl Seniorenbeirat 
 
Verwaltung  
 
Frau Annette Kirchgeorg  
Herr Sven Wilke  
Herr Peter Kommerasch Protokollführer 
 
Es fehlen entschuldigt 
 
Stadtverordnete  
 
Herr Rudolf Beyrich  
Herr Dirk Langbehn  
Herr Steffen Rotermundt  
Herr Heino Wriggers  
 
 
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Festlegung der Tagesordnung 
  
2. Einwohnerfragestunde 
  
3. Genehmigung des Protokolls Nr. 8/2006  vom 08.11.2006 
  
4. Finanzplanung und Investitionsprogramm 2006 - 2010 2006/124
  
5. Erlass der Haushaltssatzung 2007 

- Entwurf des Verwaltungs- und Vermögenshaushalts 
2006/125

  
6. 26. Flächennutzungsplanänderung - Gebiet östlich der Weide-

flächen des Buchenweges, begrenzt nördlich durch die Stadt-
grenze 
Behandlung der Stellungnahmen der Träger öffentlicher Be-
lange 
Behandlung der Anregungen privater Personen 
Behandlung der Anregungen der Nachbargemeinden 
Beschluss zur 26. Änderung des Flächennutzungsplanes 
Billigung der Begründung 

2006/127

  
7. Kenntnisnahmen 
  
8. Verschiedenes 
  
8.1. Gebäudeenergie-Management 
  
8.2. Bushaltestelle Hamburger Straße/Tunnel 
  
8.3. Bäume am Parkplatz Klaus-Groth-Straße - Aldi - 
  
8.4. Fichten im Forst Hagen 
  
8.5. Nächste Umweltausschusssitzung 
  
 
 



   

 
1 Festlegung der Tagesordnung 
  
 Der Ausschussvorsitzende bittet, die Tagesordnungspunkte 4 und 5 zusam-

men zu behandeln und die Tagesordnungspunkte 7 und 8 in der Reihenfolge 
zu verschieben, sodass zuerst Tagesordnungspunkt 7 behandelt wird. 
 
Der Umweltausschuss hat hiergegen keine Einwendungen. 
 

  
  
2 Einwohnerfragestunde 
  
 Es werden keine Fragen gestellt. 

 
  
  
3 Genehmigung des Protokolls Nr. 8/2006  vom 08.11.2006 
  
 In der Anwesenheitsliste ist unter Gäste aufzunehmen: 

 
Herr Rübcke, Ortsbauernverband 
 
Unter Berücksichtigung dieser Änderung wird das Protokoll genehmigt. 
 

  



   

 
  
4 Finanzplanung und Investitionsprogramm 2006 - 2010 2006/124
  
5 Erlass der Haushaltssatzung 2007 

- Entwurf des Verwaltungs- und Vermögenshaushalts 
2006/125

  
 Es wird berichtet, dass der Bau- und Planungsausschuss in seiner letzten 

Sitzung mehrheitlich beschlossen hat, für den Ausbau der Großen Straße als 
auch deren Freiflächengestaltung folgende Mittel für 2007 in die Finanzpla-
nung und das Investitionsprogramm 2006 bis 2010 aufzunehmen. 
 
5800.9525 – Freiflächenplanung 
 
Planungsmittel von 110.000 € und eine Verpflichtungsermächtigung in Höhe 
von 1.081.000 € zulasten der Folgejahre. 
 
6312.9500 – Ausbau Große Straße 
 
Planungsmittel 70.000 € und eine Verpflichtungsermächtigung in Höhe von 
800.000 € zulasten der Folgejahre. 
 
Herr Bandick stellt für die CDU-Fraktion folgenden Antrag: 
 
Der Umweltausschuss nimmt die geänderten Zahlen und Jahre zur Kenntnis 
und empfiehlt die Übernahme in die Finanzplanung und in das Investitions-
programm 2006 bis 2010. 
 
Abstimmungsergebnis: 3 dafür 
 4 Enthaltungen 
 
Anschließend wird über den Beschlussvorschlag zur Vorlage 2006/124 abge-
stimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 3 dafür 
 2 dagegen 
 2 Enthaltungen 
 
Der Umweltausschuss stimmt über den Erlass der Haushaltssatzung, Vorlage 
2006/125 ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 3 dafür 
 2 dagegen 
 2 Enthaltungen 
 

  



   

 
  
6 26. Flächennutzungsplanänderung - Gebiet östlich der 

Weideflächen des Buchenweges, begrenzt nördlich durch 
die Stadtgrenze 
Behandlung der Stellungnahmen der Träger öffentlicher 
Belange 
Behandlung der Anregungen privater Personen 
Behandlung der Anregungen der Nachbargemeinden 
Beschluss zur 26. Änderung des Flächennutzungsplanes 
Billigung der Begründung 

2006/127

  
 Ein Sachvortrag wird nicht gewünscht. 

 
Einige Verständnisfragen werden beantwortet. 
 
Auf Anfrage eines Bürgers über die künftige Gestaltung des „Reesenbüttler 
Grabens“ antwortet die Verwaltung, dass im Zuge der Planung des Grünzu-
ges im Bereich des Neubaugebietes Buchenweg auch der Reesenbüttler 
Graben überplant werden soll. Hierüber wird in einer der nächsten Sitzungen 
des Umweltausschusses berichtet. 
 
Über den Beschlussvorschlag wird wie folgt abgestimmt: 
 
Abstimmungsergebnis: 3 dafür 
 4 dagegen 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Aufgrund des § 22 GO Schleswig-Holstein waren weder Stadtverordnete noch 
Bürgerliche Ausschussmitglieder von der Beratung und Abstimmung dieses 
Tagesordnungspunktes ausgeschlossen. 
 

  



   

 
  
7 Kenntnisnahmen 
  
 —   e n t f ä l l t   — 

 
  
  
8 Verschiedenes 
  
8.1 Gebäudeenergie-Management 
  
 Ein Ausschussmitglied bittet, in einer der nächsten Sitzungen über das Ge-

bäudeenergie-Management im Bereich der Zentralen Gebäudewirtschaft zu 
berichten. Auch wird an den früher jährlich vorgelegten Energie-Bericht erin-
nert. 
 

  
  
8.2 Bushaltestelle Hamburger Straße/Tunnel 
  
 Ein Ausschussmitglied bittet, dass eine Parkbank neben der Bushaltestelle 

Hamburger Straße in Richtung Tunnel in einem sehr schlechten Zustand ist. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, diese Bank auszutauschen. 
 

  
  
8.3 Bäume am Parkplatz Klaus-Groth-Straße - Aldi - 
  
 Ein Ausschussmitglied bittet die Verwaltung zu prüfen, ob es wirtschaftlich ist, 

die großen Bäume, die im Rahmen der Neubaumaßnahme entfernt werden 
müssen, an anderer Stelle im Stadtgebiet neu einzupflanzen. 
 

  
  
8.4 Fichten im Forst Hagen 
  
 Auf Anfrage des Ausschussvorsitzenden teilt die Verwaltung mit, dass außer-

planmäßig kurzfristig etwa 60 Fichten (ca. 80 Festmeter) im Forst Hagen ein-
geschlagen wurden. Wie bereits im Umweltausschuss am 08.11.2006 (Ta-
gesordnungspunkt 3) berichtet wurde, wurden diese Fällarbeiten aufgrund 
einer erneuten Borkenkäferkalamität im Sommer erforderlich. Nur bei rascher 
Bergung und Entrindung der befallenen Bäume kann die weitere Vermehrung 
der Käfer gestoppt werden und die Stämme lassen sich noch vermarkten. 
 
Noch im Jahr 2006 wird mit dem regulär geplanten Einschlag von Fichten 
(Vornutzung) unter anderem in der Abteilung 1 d 5 begonnen. 
 

  



   

 
  
8.5 Nächste Umweltausschusssitzung 
  
 Die nächste Sitzung des Umweltausschusses findet am 10.01.2007 statt. 

 
Abschließend bedankt sich der Ausschussvorsitzende sowie Herr Bandick für 
die gute Zusammenarbeit mit der Verwaltung im vergangenen Jahr. 
 

  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Walter Schneider gez. Peter Kommerasch 
Vorsitz Protokoll 
 


